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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Dienstag, 24.08.2021

Ort: Mehrzweckhalle des Sport- und Kulturzentrums, Schulstraße 4, 15738 
Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:03 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Vorsitz der Gemeindevertretung
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE
Gemeindevertreter
Frau  Janina Böhm - B'90/Grüne
Herr Dr. Jens Burgschweiger - SPD/ChW
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne
Herr  Heiko Fuchs - FDP
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Herr  Jörgen Hassler - SPD/ChW
Herr  Udo Itzeck - BfZ
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ
Frau  Brit Mühmert - FDP
Frau  Sonja Pansegrau - DIE LINKE
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
Herr  Michael Wolter - CDU
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Frau  Bärbel Skribelka - 
Frau  Regina Schulze - 
Frau  Ramona Silberborth - 
Herr  Richard Schulz - 
Herr  Henry Schünecke - 
Frau  Kathi Mende - entschuldigt
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - 
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Philipp Martens eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 20 Mitglieder anwesend.

Herr Martens gibt folgende Informationen:

 Frau Wehle hat die Fraktion B‘90/Grüne verlassen. 
 Die Fraktion der SPD hat sich in ihrer bestehenden Form zum 20.08.2021 aufgelöst und mit 

Frau Wehle die neue Fraktion SPD/ChW gebildet.
 Frau Böke hat dem Wahlleiter die Niederlegung ihres Mandates angezeigt.
 Änderungen der Ausschussbesetzungen:

 Für die Fraktion DIE LINKE wird künftig Herr Seelig anstelle von Herrn Martens die Frakti-
on im Regionalausschuss ZEWS vertreten.

 Für die Fraktion SPD/ChW wird künftig Frau Wehle anstelle von Herrn Hassler die Fraktion 
im Ausschuss für Haushalt, Finanzen, Ordnung, Sicherheit und kommunales Eigentum
(Finanzausschuss) vertreten.

 Für die Fraktion B‘90/Grüne wird künftig Herr Matthias Kukorudz die Fraktion als neuer 
sachkundiger Einwohner im Finanzausschuss vertreten. Frau Margit Höhndorf hat ihr Eh-
renamt als sachkundige Einwohnerin niedergelegt.

Bestätigung der Tagesordnung:

Herr Martens informiert, dass die Beschlussvorlage Nr. BV-042/2021 – Bildung einer Fraktionsgemein-
schaft SPD/Wehle, Besetzung der Ausschüsse – von der einreichenden Fraktion zurückgezogen wur-
de. Somit entfällt TOP 7, alle folgenden TOPs rücken auf.

Herr Martens informiert über den heute eingereichten Änderungsantrag der Fraktion B‘90/Grüne zu TOP 
neu 11, Beschlussvorlage Nr. BV-041/2021. Im Titel wurde „Masterplan zur“ gestrichen. Der Titel lautet 
nun: „Eingrenzung des Standortes für eine neue Grundschule“
Abstimmungsergebnis geänderte TO:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 20 20 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
22.06.2021

Keine Einwendungen
 
3 . Informationen aus der Gemeindeverwaltung
Herr Herzberger informiert über:

 WLAN-Verkabelung der Schulen 
▪ Die Auftragserteilung ist nach öffentlicher Ausschreibung der Bauleistungen an die Schulzendorfer 

Elektro GmbH am 30.07.2021 erfolgt. 
▪ Am 17.08.2021 fand dazu in beiden Schulen eine Bauanlaufberatung statt. 
▪ Derzeit werden die Projektpläne erstellt. In der GSaW in Abstimmung des dort stattfindenden 2. Bau-

abschnittes des Brandschutzprojektes. 
▪ Projektstart für die WLAN-Verkabelung in der GSaW ist der 01.09.2021. Nach Fertigstellung erfolgt 

der Baubeginn in der Paula, voraussichtlich nach den Oktoberferien. Bis zum 15.12.2021 soll das 
Projekt abgeschlossen sein. 

▪ Am 25. und 26.08.2021 werden die Glasfaserkabel von Open Infra an beiden Schulen verlegt. 

Multifunktionsgebäude 
Mit Schreiben vom 10.08.2021 hat die ILB den vorzeitigen Maßnahmebeginn des GÜ-Verfahrens ge-
nehmigt, so dass die Veröffentlichung der Ausschreibung noch in dieser Woche erfolgen wird. Die 
Veröffentlichung vor Genehmigung der ILB hätte die Aussicht auf Fördermittel gänzlich versagt. 

Nachkontrolle Wasseruntersuchung Freibad Miersdorfer See 
• Im Ergebnis des aktuellen Prüfberichtes wurde keine Grenzüberschreitung gemäß der Brandenburgi-

schen Badegewässerverordnung (BbgBadV) festgestellt. 
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• Das Protokoll wird im Freibad Miersdorfer See ausgehängt. 
Brandschutztechnische Sanierung Grundschule am Wald 
▪ Die mit Beginn der Sommerferien aufgenommenen Arbeiten im 2. Bauabschnitt (Südflügel an der 

Forstallee) wurden zum Ende der Sommerferien so weit umgesetzt, dass Einschulung und Schulbe-
trieb regulär starten konnten. 

▪ Restleistungen werden im laufenden Betrieb und in den Herbstferien erbracht.
▪ Wegen der Bautätigkeit nachmittags/abends war auch die Nutzung der Räumlichkeiten für den Ver-

einssport bisher nicht möglich. Ab September ist eine Nutzung der Sporthalle ohne Nutzung der Um-
kleide- und Duschräume auch für den Vereinssport möglich. Der Zugang muss bis auf Weiteres über 
den Hof direkt in die Turnhalle erfolgen. 

Fahrbahnsanierung Forstweg / Miersdorfer Chaussee (L402) durch LS 
▪ Durch den Landesbetrieb Straßenwesen wurde die Sanierung des genannten Straßenabschnittes in 

Form einer doppelten Oberflächenbehandlung beauftragt. 
▪ Dabei wird eine Bitumenemulsion auf die Asphaltdecke aufgetragen und mit Splitt abgestreut. 
▪ Der überschüssige Splitt bleibt liegen, wird durch den Straßenverkehr eingefahren und verzahnt sich. 

Durch weitere Befahrung entsteht eine gleichmäßige Oberflächenstruktur, wodurch die Haltbarkeit 
der Oberflächenbehandlung erhöht wird. 

▪ Im vorliegenden Fall hat sich durch die starke Neigung der Miersdorfer Chaussee im Bereich der 
Kreuzung gehäuft Splitt angesammelt, welcher für Zweiradfahrer eine potentielle Gefahr darstellt. 

▪ Nach Rücksprache mit dem Leiter der Straßenmeisterei wird am 23.08. mit dem Kehren begonnen. 

KITA Räuberhaus/ Maxim- Gorki- Str. 2 
▪ Erneuerung der E- Anlage und malermäßige Instandsetzung - Fertigstellung 34. KW 

KITA Pusteblume/ Dorfstraße 4 
▪ Renovierungsarbeiten sind abgeschlossen - Fertigstellung 28. KW 

Mehrzweckhalle 
▪ Umstellung auf LED - Hallen- und Sicherheitsbeleuchtung ist abgeschlossen - Fertigstellung 30. KW 

Öffentliches WC/ Citytoilette 
▪ Übergabe der Toilette an die Öffentlichkeit am 03.09.2021 um 9.00 Uhr 

Freibad Miersdorf 
▪ Steganlagen wurden in Zusammenarbeit mit Bauhof komplett erneuert - Fertigstellung 33. KW 

Feuerwehr Gerätehaus Miersdorf 
▪ Sanierung Waschhalle 
▪ Erstellung Leistungsverzeichnisse/ Ausschreibung 09 - 10/ 2021 
▪ Baubeginn avisiert 11/ 2021 

Radweg L402 
▪ Antrag beim Landkreis auf Zuwendungen gemäß Kreisstrukturfondsrichtlinie im September geplant.

Festwiese Miersdorf 
▪ Vorbereitung des Bauantrages 
▪ Herstellung des Strom- und Wasseranschlusses für die Festwiese vorbereitet. Diese sollen unabhän-

gig von der Baugenehmigung in 2021 ausgeführt werden. 
▪ (Für den geplanten Schmutzwasseranschluss wird noch nach einer realisierbaren Lösung gesucht.) 
▪ Ausschreibung der Festwiese in 2021 geplant – Ausführung 2022 

Erstellen eines Leitbildes für die Gemeinde Zeuthen 
Am Freitag, 27. August findet das zweite Arbeitstreffen der Koordinierungsgruppe statt. Hier werden 
die raumplaner die Ergebnisse der Analysen vorstellen und in Arbeitsgruppen Handlungsbedarfe so-
wie Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern zusammenführen. Außerdem soll der 
Aktionstag am 9. Oktober abgestimmt werden. 
Termin: 9. Oktober 2021 Großer Aktionstag – die zentrale Bürgerveranstaltung im Leitbildprozess 

Termine:

Donnerstag, 26. August, 17:30 Uhr 
▪ Gesprächsrunde zu den Themen Fluglärm und Flugrouten mit den Bürgermeistern der Gemeinden, 

den Vorsitzenden der Umweltausschüsse, der betreffenden Fluggesellschaft EasyJet, Vertretern der 
Flughafengesellschaft (FBB GmbH) und weiteren Gästen aus den betroffenen Umlandgemeinden 

▪ Das Gespräch wird live von KW-TV übertragen. Der Link ist auf der Webseite der Gemeinde 
Zeuthen veröffentlicht 

Freitag, 3. September, 19:00 Uhr 
▪ Wahlforum der Bürgermeister der ZES-Gemeinden mit den Direktkandidaten der Bundestagswahl 

2021 im Sport- und Kulturzentrum 
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Samstag, 4. September, 11:00 Uhr 
▪ Enthüllung einer Stele auf dem Platz der Demokratie → die Einladung liegt den Mitgliedern der Ge-

meindevertretung mit der heutigen Sitzung vor.

Donnerstag, 23. September, 18:00 Uhr 
▪ Einwohnerversammlung zum Thema Schulstandort Zeuthener Heide im Sport- und Kulturzentrum

Samstag, 25. September 
▪ Jedermannslauf Zeuthen 
▪ Dank des Engagements des Ausdauersportvereins Zeuthen e. V. kann der Traditionslauf in Zeuthen 

wiederbelebt werden. 
 
4 . Einwohnerfragestunde
Fragen zum aktuellen Fluglärm über Zeuthen aufgrund der Abweichungen von den festgelegten Re-
gularien zur Nutzung der Flugrouten („15-Grad-Knick“ statt „Hoffmann-Kurve“)

Die Fragen von Herrn Bruns 
an den Bürgermeister, welche Maßnahmen von ihm plant sind, um den Vereinbarungen und Regelun-
gen zu den Flugrouten wieder rechtliche Geltung zu verschaffen, und
an den Vorsitzenden der Gemeindevertretung, welche unterstützenden Maßnahmen sich die Gemein-
devertreter in ihren Fraktionen vorstellen, um diese Ziele im Sinne aller Zeuthener zu unterstützen,
wurden beantwortet bzw. werden in TOP 6 – Aktuelle Fluglärmsituation - beantwortet.

Die Frage von Herrn Krause zur Verlegung eines Lärmmesspunktes in den Falkenhorst wurde beant-
wortet.

Die Frage von Frau Müller-Fahlbusch, was seit Anfang August passiert ist (extreme Verlärmung durch 
Flugzeuge über Zeuthen) wird in TOP 6 beantwortet. Die zweite Frage, welche Möglichkeiten die Öf-
fentlichkeit hat, an der Gesprächsrunde mit den Bürgermeistern der Gemeinden, der betreffenden Flug-
gesellschaft EasyJet, der Flughafengesellschaft (FBB GmbH) und weiteren Gästen aus den betroffe-
nen Umlandgemeinden am Donnerstag, den 26.08.2021 teilzunehmen, wurde beantwortet.
 
5 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Die Frage von Herrn K. U. Fuchs, ob der überschüssige Splitt in der Miersdorfer Chaussee, sollte er 
nicht zuständigkeitshalber zeitnah vom Landesbetrieb Straßenwesen entfernt werden, als Ersatzvor-
nahme von der Gemeinde Zeuthen beseitigt wird, wurde beantwortet.

Die Frage von Herrn K. U. Fuchs zum Sachstand der Ermittlungen zur Brandstiftung im Juni wird 
schriftlich beantwortet.

Die Frage von Herrn Witte zur Veröffentlichung eines Artikels in der Zeitschrift „Am Zeuthener See“ 
aus Anlass des Todes von Herrn Herbert Köfer am 24.07.2021 wurde beantwortet.

Die Frage von Herrn Witte nach dem Sachstand zur Ausschreibung der Bewirtschaftung des Gastro-
pavillons am Siegertplatz wurde beantwortet. Eine Beschlussvorlage wird von der Verwaltung zur Ent-
scheidung in der GVT am 28.09.2021 vorbereitet.

Die Frage von Frau Dr. Darmer zum Schulstart in den beiden Schulen der Gemeinde Zeuthen, ob alle 
Schüler die Schule besuchen konnten oder ob es bereits Quarantänefälle gab, wurde beantwortet. 

Die Frage von Frau Dr. Darmer, ob geprüft wurde, ob es in den Schulen schlecht zu belüftende Räu-
me gibt, die unter die Förderrichtlinie für die Schaffung von Lüftungsanlagen fallen könnten, wurde teil-
weise beantwortet. Das Thema wird als Tagesordnungspunkt im Ausschuss für Soziales, Bildung, Kul-
tur und Familie (SBKA) am 14.09.2021 behandelt.

Die Frage von Frau Dr. Darmer nach der Antragstellung für das Digimobil der Verbraucherzentrale 
wird schriftlich beantwortet.

Die Frage von Frau Mühmert nach dem Wahrheitsgehalt der Aussagen verschiedener Bürger, dass im 
Mühlenschlag in Schulzendorf ein Schulkampus der Gemeinden Zeuthen, Eichwalde und Schulzen-
dorf errichtet werden soll, wurde beantwortet.

Die Frage von Frau Wehle zum noch ausstehenden Bericht des Bürgermeisters zu den Themen der 
nichtöffentlichen Sitzung des  Dialogforums am 24.06.2021 wurden beantwortet. 
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Die Frage von Frau Wehle zur Verbandsversammlung des MAWV am 05.08.2021, hier speziell zur 
Wahl des Verbandsvorstehers für die nächsten 8 Jahre (fehlende Einbeziehung der Gemeindevertre-
tung), wurde beantwortet.

Die Frage von Frau Pansegrau, ob an der 5-Arm-Kreuzung vor der Grundschule am Wald weitere Si-
cherungsmaßnahmen zum Schutz der Kinder durchgeführt werden (z. B. durch das Aufstellen von 
Schildern, die die Autofahrer auf die Möglichkeit von querenden Kindern hinweisen), wurde beantwor-
tet.

Frau Pansegrau gibt den Hinweis zu Schäden (Verwerfungen des Belages) auf der Tartanbahn des 
Sportplatzes. Die Schäden sind bekannt und die Abstimmungen zur Beseitigung laufen.

Die Frage von Herrn Reif zum Sachstand der Bauarbeiten am S-Bahn-Tunnel wurde beantwortet.

Die Frage nach dem Sachstand zur Versendung eines Briefes an die Bahn von den Bürgermeistern 
der Gemeinden Zeuthen, Eichwalde und Schulzendorf zur Bahnquerung (Frage nach Ausbauzustand 
der Görlitzer Bahn) wird schriftlich beantwortet.

Die Frage von Herrn Reif zur Strategie für die Fertigstellung des Radwegekonzeptes wurde beantwor-
tet.

Herrn Reif bittet um Prüfung, ob zur im Umweltausschuss am 17.08.2021 präsentierten Fortschrei-
bung des Konzeptes Grünstreifen Ost-Westpromenade, welche als Zwischenstand auf der Homepage 
der Gemeinde Zeuthen veröffentlicht werden sollte, mehr Material für die Bürger, als nur die aktuellen 
zwei Karten veröffentlicht werden kann. Die Verwaltung wird eine umfangreichere Veröffentlichung 
prüfen.

Frau Selch informiert darüber, dass die Hälfte der W-LAN-Verkabelungen in der Gesamtschule in den 
Fachkabinetten nicht funktioniert und fragt, ob hier Abhilfe geschaffen wird. Die Frage wird schriftlich 
beantwortet.
 
6 . Aktuelle Fluglärmsituation
Herr Witte stellt den Antrag zur Geschäftsordnung auf Anhörung von Herrn Dirk Schulz als Sachver-
ständigen.

Abstimmung Antrag: 20 Ja-Stimmen

Herr Schulz erläutert anhand einer Präsentation die aktuelle Fluglärmsituation bei Abflügen von der 
Südbahn.

Herr Karczewski bittet darum, die vorgenannte Präsentation allen Mitgliedern zur Kenntnis zu geben, 
was noch während der Sitzung erfolgt.

Die Mitglieder diskutieren darüber, wo die Zuständigkeiten zum Thema „ aktuelle Fluglärmsituation“ 
liegen (Umweltausschuss), ob als Anlaufstelle für die Einwohner (Beantwortung der massiven Anfra-
gen der Einwohner, Abstimmung über weiteres Vorgehen, Transparenz gegenüber der Öffentlichkeit) 
eine Arbeitsgruppe gegründet werden soll und wer innerhalb der Verwaltung für diese Problematik zu-
ständig sein wird. Eine Klärung erfolgt im Nachgang der Sitzung in Abstimmung der Fraktionen und 
des Bürgermeisters.

21:00 Uhr: Kurze Pause
 
7 . Änderung des Beschlusses BV-034/2019 über die Anzahl der Mitglieder und die Zusam-

mensetzung des Hauptausschusses
Vorlage: BV-043/2021

21:05 Uhr: Die Sitzung wird fortgesetzt.

Frau Selch ist abwesend.

Herr Witte erläutert die Beschlussvorlage.
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Beschlussvorschlag: 
1. Die Gemeindevertretung Zeuthen beschließt die Änderung des Beschlusses 34/2019 zur Ände-

rung der Besetzung des Hauptausschusses. 

2. Der Hauptausschuss besteht weiterhin aus 9 Sitzen (+ Bürgermeister). In Änderung zum Be-
schluss 34/2019 ist zukünftig die Fraktion B‘90/Grüne mit 1 Sitz und die Fraktion SPD / ChW mit 
2 Sitzen vertreten. Die Sitze verteilen sich wie folgt: 

• BfZ 2 Sitze 
• SPD / Wehle 2 Sitze 
• B`90/Grüne 1 Sitz 
• DIE LINKE 1 Sitz 
• FDP 1 Sitz 
• CDU 1 Sitz 
• Bürgermeister 1 Sitz 

3. Bei den Mitgliedern des Hauptausschusses ergibt sich folgende Änderung: Christine Wehle und 
Heiko Witte vertreten zukünftig die Fraktion SPD / ChW. Die Fraktion DIE LINKE vertritt zukünftig 
Philipp Martens anstelle Robert Seelig. Alle anderen Vertretungen bleiben unverändert. 

4. Alle Fraktionen sind sich weiterhin einig, dass die Mitglieder des Hauptausschusses durch alle 
anderen Mitglieder der jeweiligen Fraktion vertreten werden können. 

Abstimmungsergebnis geänderte BV:
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 19 19 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

8 . 3. Änderung der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung Zeuthen (GeschO)
Vorlage: BV-040/2021

21:08 Uhr:  Frau Selch ist anwesend.

Herr Herzberger erläutert die Beschlussvorlage.

Herr Wolter stellt fest, dass der neu eingeführte Abschnitt 3a „Erhaltung kommunaler Entscheidungs-
fähigkeit in außergewöhnlichen Notlagen“ thematisch nicht zum dritten Abschnitt „Hauptausschuss“ 
gehört und hier ein neuer Abschnitt eingefügt werden sollte.

Herr Herzberger stimmt Herrn Wolter zu und ändert die Abschnitte in der Geschäftsordnung wie folgt:

Aus Abschnitt 3a wird „Vierter Abschnitt
Erhaltung kommunaler Entscheidungsfähigkeit in außergewöhnlichen Notlagen“

Alle folgenden Abschnitte werden entsprechend umbenannt..
 
Frau Wehle macht auf die Problematik aufmerksam, dass in § 34 Abs. 1a BbgKVerf nicht geregelt ist, 
wie verfahren werden soll, wenn Gemeindevertreter aufgrund technischer Probleme kurzfristig die Sit-
zung verlassen müssen. Sie schlägt vor, dass sich alle Gemeindevertreter  hierzu Gedanken machen 
sollen, mit dem Ziel, eine entsprechende Regelung in § 2 der Geschäftsordnung aufzunehmen.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt die 3. Änderung für die Gemeindevertretung Zeuthen.
Abstimmungsergebnis geänderte BV:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 20 20 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

9 . Berufung eines Stellvertreters des Wahlleiters für das Wahlgebiet Zeuthen während der 
Wahlperiode bis 2024
Vorlage: BV-045/2021

Herr Herzberger erläutert die Beschlussvorlage.
 
Beschlussvorschlag:
Die Gemeindevertretung Zeuthen beruft gemäß § 15 des Brandenburgischen Kommunalwahlgesetzes 
und § 2 Abs. 1 der Brandenburgischen Kommunalwahlverordnung, Herrn Volker Norbisrath zum Stell-
vertreter des Wahlleiters für das Wahlgebiet Zeuthen für die Wahlperiode bis 2024.
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Abstimmungsergebnis:
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 20 20 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

10 . Zukunft des Edeka-Marktes Miersdorf
Vorlage: BV-039/2021

Frau Pansegrau erläutert die Beschlussvorlage.

Frau Darmer schlägt vor, Absatz zwei des Beschlussvorschlages zu streichen.
3

Herr Hassler ist im Namen der Fraktion SPD/ChW und mit Zustimmung der Fraktion DIE Linke damit 
einverstanden, den zweiten Absatz des Beschlussvorschlages zu streichen.

Herr Herzberger schlägt vor, die im ersten  Absatz in Klammern gesetzte Aufzählung zu streichen.

Die einreichenden Fraktionen sind mit der vorgenannten Streichung einverstanden.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Zeuthen beschließt: 

Der Bürgermeister wird beauftragt, die baurechtlichen Möglichkeiten zur Erhaltung der Gewerbevermie-
tung am Standort des Edeka-Einkaufsmarktes in Miersdorf zu prüfen und die Entstehung einer Investi-
tionsruine zu verhindern. 
Abstimmungsergebnis geänderte BV:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 20 20 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

11 . Masterplan zur Eingrenzung des Standortes für die neue Grundschule
Vorlage: BV-041/2021

Herr Reif erläutert anhand einer Präsentation die Beschlussvorlage in ihrer geänderten Form.

Herr Witte stellt den Antrag, in der Begründung den letzten Satz zu streichen.

Herr Reif ist im Namen der Fraktion B‘90/Grüne mit der Streichung einverstanden.

Frau Sachwitz stellt den Antrag zur Geschäftsordnung auf Schluss der Aussprache.

Abstimmung Antrag: 16 Ja-Stimmen
  2 Nein-Stimmen
  2 Enthaltungen

Beschlussvorschlag: 
Bis Januar 2022 ist ein Masterplan zu erarbeiten, der einen konkreten Standortvorschlag für die neue 
Schule entwickelt. Dafür sind unterschiedliche Anordnungen des neues Schulbaukörpers mitsamt 
Hort, Sporthalle, Sportplatz und sonstigen Außenanlagen sowie deren Erschließung vergleichend zu 
prüfen und zu bewerten. Ziel ist eine möglichst umweltverträgliche Einpassung. Die Evangelische 
Schulstiftung ist als potenzieller Betreiber der Schule über die Planungen zu informieren.
 
Abstimmungsergebnis geänderte BV:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 20 8 11 1 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

12 . Wartebereich Delmenhorster Straße
Vorlage: BV-044/2021

Frau Selch zieht im Namen der Fraktion der CDU den Antrag zurück, da die Bank in der Delmenhors-
ter Straße bereits durch die Verwaltung aufgestellt wurde.
 
13 . Farbe bekennen und Flagge zeigen – Regenbogenfahne vorm Zeuthener Rathaus

Vorlage: BV-046/2021
Herr Seelig erläutert die Beschlussvorlage.
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Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Zeuthen möge beschließen:
Zum Internationalen Tag gegen Homophobie, der alljährlich am 17. Mai stattfindet, wird vor dem 
Zeuthener Rathaus die Regenbogenflagge gehisst.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

20 20 20 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

14 . Interkommunale Kooperation der Gemeinden Eichwalde, Schulzendorf, Schönefeld und 
Zeuthen im Schulbereich
Vorlage: IV-040/2021

Frau Schulze erläutert die Informationsvorlage.
 
15 . Sonstiges
Keine sonstigen Themen
 

Astrid BolzePhilipp Martens 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Schriftführung
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